



常陸太田ロータリークラブ

RI 第2820地区

No.13834



HITACHI-OTA ROTARY CLUB

(1960年1月13日設立)

RI 会長方針


**インスピレーションに
なろう**
2018-2019年度 国際ロータリーのテーマ

会長 橋幸市
 例会場 常陽銀行太田支店2F
 例会日 毎週水曜日 / 12:10~13:10
 最終例会 18:30 レストランばんび
 会報委員 鹿志村 勇夫・野内太台克・篠原 啓一

(先週例会) 2019年5月22日 NO. 34

(本日例会) 2019年6月5日例会(通算NO. 2878)

本日のプログラム(6月5日)

- ◎ 月例セレモニー ◎ 会長タイム
- ◎ 幹事・副幹事報告 ◎ 委員会報告
- ◎ 櫻山G補佐様ご挨拶 新旧理事会

◎ ゲスト紹介

常陸太田市教育長 石川八千代様

◎ 会長タイム

《橋会長メッセージ代読 石川幹事》

皆さんこんばんは。会長として2週続けての欠席になってしまい誠に申し訳ございません。

また、本日は石川教育長の第2回目の卓話を聞けることになっていましたので、とても楽しみにしていたのですが、残念です。石川教育長、本日はどうぞよろしくお願ひいたします。

先月、教育長とホテルでお会いした時に息子の結婚式の打ち合わせに来ましたと伝えましたが、18日の土曜日に無事、式・披露宴共に済ませることができました。ニコニコボックスへも委員長に記載をお願い致しましたので、本日の欠席をお許し下さい。結婚式での両家代表のお礼の挨拶は、酔い過ぎてしまいロレツが回らない状態で、長々と話してしまったようで、妻からダメ出しを貰って

しました。(自分でも何を話したのか覚えておりません。言い訳になってしまいますが、1テーブル2杯として、酒を注ぎに来られた方の分を含めると、お猪口で60杯以上は飲んでしまったかなと思います。)

また、本日ご案内のとおり、この結婚式の前日に母が他界致しました。2月9日に大腸がんで余命1ヶ月の宣告を受けましたが、母には病名も正確な状況も告げずに、孫の結婚式には出席できるからと嘘をつきながら頑張ってもらいましたが、眠るように息を引き取りました。

この間、石川幹事には状況を説明し、会長代理として会合に出席していただき、誠にありがとうございました。

式の雰囲気が暗くならないように、当日尋ねられた方にも「現在入院中です。」と嘘を言って対応してしまいました。嘘が良くないのは当然承知しておりますが、事情をご理解の上お許しいただければ幸いです。

残り1ヶ月、最善を尽くしますので会員の皆様、最後までどうぞよろしくお願い致します。

◎ 幹事報告(石川重信幹事)

- ① 次週例会は休会です。29~30日に60周年記念式典案内のため、大谷実行委員長始め8名で

大館RCを訪問してまいります。

◎ 副幹事報告（草野副幹事）

石川教育長様卓話よろしくお願ひします。

◎ 卓話（石川八千代教育長様）

こんばんは。2月にお時間をいただきお話をさせていただきましたが、自己紹介に終わってしまい、教育長としての話が十分できなかつたと反省があつたところ、会長さんから続きをというお話をいただいて、二つ返事で引き受けでお邪魔しております。今日はお配りした資料に沿つて、教育長としてのお話をさせていただきたいと思います。

・常陸太田市の児童生徒数

10年前小学生…2817名 今年度…1817名

H22中学生…1742名 今年度…1089人

・学校数 10年の間に小学校5校閉校・中学校1

校減 現在市内小学校12校・中学校7校

今後も減少は確実

1. はじめに

「自主的・主体的に深い学び」⇒「主体的」な教員 主体的・自分で考え、判断する

2. これからの常陸太田の教育を考える

・本市の教育方針『夢を育む 明日が待たれる魅力ある学校づくり』

「夢育」…教育の根幹に

・教育のねらい…人格形成、人としてのあり方、生き方の追求 幸せな人生を送るための基盤づくり

「夢育」の基盤⇒生きる力(豊かな人間性・確かな学力・健康・体力)の育成

・人生設計(将来の夢・就きたい職業)への支援

・植物に例えると、上に伸びている部分は学校教育、根っここの部分が家庭や地域、その植物がどんどん伸びてつぼみ(夢)を膨らませていくためには、学校と地域、家庭が一緒になって関わつて行かなければならない。

・郷土への愛着と誇りをもつ…地域を知り、地域社会とのつながり

・「夢育」への取組状況

*こんな子どもを育てる 「学力向上は、教育の本丸」

夢や志をもつことができる・基礎的な力を身につけ、自信をもって行動できる・意欲的に取り

組み、最後までがんばることができる・友達のよさを相互理解できる・地域を知り、地域との関わりを持って行動できる・発達段階に応じた職業観をもつことができる

《具体的な取組例》全児童の夢を掲示する・「夢育」ノート作成・町たんけん・常陸太田市調べ

《地域の皆さんにご支援いただけるところ》

職業体験・ようこそ先輩・ドリーム集会・夢講座、夢教室・地域での福祉体験・地域の方々と行う町内奉仕活動・三世代交流会・常陸太田市によさをブログで紹介等々

3. おわりに

国家百年の計は、教育にあり

教育は「人づくり」

吉田松陰『夢なき者に理想なし 理想なき者に計画なし 計画なき者に実行なし 実行なきものに成功なし 故に夢なき者に成功なし』

「夢育」というのは子どもたちだけではない、先生たちにも教育に対する夢を持って頑張ってほしいとお願いしているところです。ロータリーの皆様にも、いろいろな面で子どもたちの「夢育」に向けてご支援をいただければと思うところでございます。

◎ ニコニコボックス（澤畠委員長）

共通テーマ

「石川教育長、卓話お願ひします。」 15名

自由テーマ

石川八千代教育長様

「2週続けて欠席申し訳ありません。教育長、本日はよろしくお願ひします。息子の結婚式を済ませることができました。」 橘

「お弁当をいただきました。」 平根

今週計 31,000円

累計 1,358,500円

◎ 出席委員会報告（澤畠会員）

全会員数	出席者数	免除者欠席数	出席率
37名	19名(mu-)	2名	54.2%

前週訂正出席率 --.-%(マイクアップ -名)